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Прочти и передай другому

Мнение депутата Госдумы от КПРФ

Нельзя нам больше отставать

Пора отказаться

Никто не забыт, ничто не забыто!С юбилеем, 
Геннадий Андреевич!

Доктор политических 
наук Сергей Обухов в соци-
альных сетях прокомменти-
ровал выступление мини-
стра финансов Силуанова в 
Госдуме.

В Думе прошел  большой 
налоговый день.  Бенефис 
министра финансов Силуано-
ва, который внезапно с пода-
чи президента Путина полю-
бил предложения КПРФ о про-
грессивной шкале налогоо-
бложения, а также стал забо-
титься о семьях с двумя деть-
ми.

Фракция КПРФ проголо-
совала в первом чтении и за 
внесенные Правительством 
РФ поправки в Налоговый ко-
декс, а также законопроекты 
по индексации пенсий воен-
ным пенсионерам и по введе-
нию для семей с двумя и бо-
лее детьми налогового выче-
та при уплате НДФЛ. 

Сразу скажу, что поддерж-
ка условная: посмотрим ка-
кие наши предложения бу-
дут учтены во втором чтении 
и насколько наше понимание 
социальной справедливости 
будет совпадать с представ-
лениями о справедливости у 
«Единой России».

Итак, принципиальные за-
мечания и оговорки фракции 
КПРФ к принятым в первом 
чтении законопроектам.

По поправкам в Налого-
вый кодекс.

Да, вводится принцип 
справедливости в части лич-
ных доходов граждан: бога-
тые должны платить больше, 
бедные – меньше, но предло-
женные Правительством ре-
шения слишком скромные и 
половинчатые.

Очень скромное повыше-
ние ставки для доходов свы-
ше 50 млн рублей - лишь 22 
%. Мы предлагаем повысить 
до 30-35%.  По нашим подсче-
там, это даст еще пол трил-
лиона дополнительных до-
ходов бюджета в год. Вооб-
ще, по данным ФНС в стра-
не имеющих доход от 1 млрд. 
руб. 500 чел. В среднем эти 
граждане получили на нос по 

Президиум Центрального Комитета КПРФ  горячо и 
сердечно поздравил с юбилейным Днём рождения ли-
дера КПРФ Геннадия Андреевича Зюганова. искренне 
пожелал ему  крепкого здоровья, долгих лет жизни и 
больших успехов в борьбе за великую социалистиче-
скую Россию!

Коммунисты Марий Эл искренне присоединяются к 
поздравлению нашего товарища, наставника и друга!

4 млрд. Если бы у них взять 
подоходный налог как пред-
лагает КПРФ по 30-35%, то в 
бюджет попало бы еще треть 
триллиона руб. Почему пра-
вительство отказывается от 
таких доходов бюджета с не-
скольких сот богачей, думаю, 
объяснять не надо. Классо-
вая сущность политики пра-
вительства налицо.

Богатым оставлены раз-
личные лазейки.  Так, для на-
лога с дивидендов оставлена 
ставка 15%. Налогоплатель-
щики с высокими доходами 
которые являются владель-
цами  бизнеса, но не работа-
ющие в собственной фирме, 
просто не попадут под повы-
шенную ставку НДФЛ. В итоге 
прогрессивная шкала на них 
никак не отразится. Проблем 
собрать прогрессивный на-
лог с них нет никаких. Таких 
получателей дивидендов по 
стране всего лишь 76,7 тыс. 
Они в прошлом году получили 
дивидендов на 4 трлн. руб. и 
уплатили только по 15%. Тех, 
кто получил выплат от экс-
плуатации трудящихся свыше 
500 млн. руб. - вообще лишь 
1,1 тыс. человек. Но получи-
ли они доход на сумму 2,5 трн 
руб. Понятно сколько получил 
бы с них бюджет не по ставке 
15%, а по ставке 30-35%? Опять 
классовая сущность прави-
тельственных решений оче-
видна.

По кэшбеку для семей с 
детьми

Понижение налогов для 
самых бедных недостаточно. 
Кэшбек для семей с двумя и 
более детьми и невысокими 
доходами, который позволя-
ет снизить реальную ставку 
налога до 6% - это мало для 
реального снижения бедно-
сти. На наш взгляд, если на-
логоплательщик имеет дохо-
ды ниже МРОТ независимо 
от количества детей, то госу-
дарство должно обнулить для 
него ставку налога.

Принципиальный вопрос: 
с помощью законопроекта о 
кэшбеке для семей с детьми 
мы  боремся за демографию 

или против бедности? Если 
за демографию, то  выплата 
должна касаться всех семей 
с 2-мя детьми как это сдела-
но с материнским капиталом, 
но тогда нужно убирать кри-
терий нуждаемости. Если же 
закон о кэшбеке это не демо-
графическая, а социальная 
мера, то ее нужно распро-
странить и на семьи с первым 
ребенком тоже, если их доход 
ниже установленной планки.

Мы считаем, что чем боль-
ше детей, тем выше должна 
быть выплата. Вплоть до пол-
ной компенсации НДФЛ при 
рождении пятого ребенка.

В 2023 году в России се-
мей, в которых воспитывается 
более  5 детей, было 173 тыс. 
Если в Год семьи мы сможем 
сделать для них освобожде-
ние от НДФЛ, то это был бы 
реальный вклад и в демогра-
фию, и в соцподдержку.

Предложения по налогу 
на роскошь

Сейчас в законопроек-
те предлагается дать регио-
нам и муниципалитетам воз-
можность вводить налоговые 
ставки имущественных нало-
гов по дорогостоящему иму-
ществу – не до 2%, как сейчас, 
а до целых 2,5%. Мало‼️

КПРФ предлагает дать ре-
гионам право устанавливать 
более высокую ставку на иму-
щество и землю. 

Это и будет та реальная 
социальная справедливость.

В ночь на 22 июня, нака-
нуне 83-й годовщины начала 
Великой Отечественной вой-
ны, коммунисты и сторонники 
КПРФ, комсомольцы и пионе-
ры Марий Эл почтили память 
погибших возложением цве-
тов к монументам Воинской 
славы и зажгли Свечи памяти.

Александр Безденежных, 
депутат Медведевского

 районного Собрания

Вести переговоры не намерены
Председатель комиссии 

Общественной палаты РФ по 
вопросам суверенитета Вла-
димир Рогов заявил, что объ-
явлением российским МВД 

в розыск, Владимиру Зелен-
скому послан четкий сигнал, 
что с ним никто вести пере-
говоры не намерен, так как 
он для России «чистой воды  

преступник».
Это свидетельствует о том, 

что Зеленскому и Порошенко 
больше ничего с рук спускать 
не будут.

Всякий раз когда от-
ечественные национал-
патриоты начинают петь 
свои шапкозакидательские 
песни о непобедимости Рос-
сии, возникает желание на-
помнить им слова Иосифа 
Виссарионовича Сталина:

«Задержать темпы – это зна-
чит отстать. А отсталых бьют. 
Но мы не хотим оказаться би-
тыми. Нет, не хотим! История 
старой России состояла, меж-
ду прочим, в том, что ее не-
прерывно били за отсталость. 
Били монгольские ханы. Били 
турецкие беки. Били швед-
ские феодалы. Били польско-
литовские паны. Били англо-
французские капиталисты. 
Били японские бароны. Били 
все – за отсталость. За отста-
лость военную, за отсталость 
культурную, за отсталость го-
сударственную, за отсталость 
промышленную, за отсталость 

сельскохозяйственную. Били 
потому, что это было доходно 
и сходило безнаказанно.

Помните слова дореволю-
ционного поэта: “Ты и убогая, 
ты и обильная, ты и могучая, 
ты и бессильная, матушка 
Русь. Эти слова старого поэта 
хорошо заучили эти господа. 
Они били и приговаривали: 
“ты обильная” – стало быть, 
можно на твой счет пожи-
виться. Они били и пригова-
ривали: “ты убогая, бессиль-
ная” – стало быть, можно бить 
и грабить тебя безнаказанно. 
Таков уже закон эксплуатато-
ров – бить отсталых и слабых. 
Волчий закон капитализма. Ты 
отстал, ты слаб – значит ты не 
прав, стало быть, тебя можно 
бить и порабощать. Ты могуч 
– значит ты прав, стало быть, 
тебя надо остерегаться. Вот 
почему нельзя нам больше от-
ставать». 

Все больше становится 
очевидным, что необходимо 
отказываться от мягких спо-
собов и форм ведения воору-
женной борьбы против ВСУ и 
переходить к действиям, ха-
рактерным для времен Вели-
кой Отечественной войны. То 
есть, к проведениям нормаль-
ных наступательных крупно-
масштабных операций страте-
гического масштаба группами 
фронтов с целью решительно-
го разгрома в течение корот-
кого времени Вооруженных 
сил Украины. Месяц-полтора-
два и понятие такое, как ВСУ, 
перестанет существовать. 
Все. 

Если мне сейчас скажут, 
что там кто-то чего-то не мо-
жет, все это полная чепуха. И 

разговоры про то, что беспи-
лотники все изменили – тоже 
полная чепуха. Это еще одно 
из средств воздушного напа-
дения. На направлении глав-
ного удара создается усилен-
ная группировка средств про-
тивовоздушной обороны, ко-
торая все эти беспилотники 
снимает с рассмотрения пол-
ностью, и все. Поэтому все это 
чепуха. То, что сегодня мяг-
кая форма борьбы диктуется 
исключительно политически-
ми мотивами, я говорил и го-
ворить буду. Еще хочу напом-
нить, что в локальных войнах 
политический фактор очень 
серьезно ограничивает при-
менение Вооруженных Сил.

Константин Сивков,
 военный эксперт.
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Очередной конвой

За что воюет 
Америка

За что страдают дети?

Видеть дальше

126-й конвой с гумани-
тарным грузом от КПРФ от-
правился из Подмосковья. 
Продукты, медикаменты, 
специальное снаряжение, 
инвентарь и другое всё са-
мое необходимое собирали 
по всей стране. Скоро  цен-
ный груз доставят по назна-
чению.

Несколько машин УАЗ 
для наших бойцов, а так-
же продукты, вода, меди-
каменты, генераторы, ма-
скировочные сети. Все со-
брали в столичном регионе 
сторонники КПРФ. Это уже 
126-я колонна от коммуни-
стов. Одновременно стар-
товали фуры из ряда других 
регионов. 

«Украина обладает кри-
тически важными минера-
лами, стоимость которых 
оценивается в триллионы 
долларов. Нельзя позволить 
Владимиру Путину заполу-
чить эти деньги и ресур-
сы, потому что он поделит-
ся ими с Китаем».

Линдси Грэм,
 американский сенатор.

Росстат представил ито-
ги статистического монито-
ринга бедности. Установле-
но, что 26% всех несовер-
шеннолетних проживают в 
семьях с уровнем доходов 
ниже прожиточного мини-
мума. Такие данные пред-
ставлены за 2017 год. Пока-
затели за 2018 год станут из-
вестны только следующим 
летом.

Отмечается, что в по-
запрошлом году за чертой 
бедности проживали 13,2% 
населения России – это 19,4 
миллиона человек. Особен-
но остро эта проблема сто-
ит в сельской местности. 
Так, по итогам 2017 года 45 
процентов детей, живущих 
в селах, росли в малоиму-
щих семьях.

Сейчас многие с пеной 
у рта кричат о преимуще-
ствах потребления при ка-
питализме лично для них. 
Но кризис усугубляется, 
кровавая мясорубка воо-
руженного конфликта рас-
кручивается всё быстрее.

Уже заплатили за два 
десятилетия относительно-
го «потребительского бла-
гополучия» части наших 
сограждан деиндустриали-
зацией страны, деградаци-
ей науки, культуры и соци-
альной сферы, беспреце-
дентным для мирного вре-
мени вымиранием населе-
ния. Чем ещё придется за-
платить бывшим советским 
гражданам за возвращение 
к капитализму?

Очевидно, что итоговый 
счёт будет очень большим. 
У капитализма будущего 
нет, но для этого нужно ви-
деть хотя бы немного даль-
ше, чем тележка, которую 
катишь по торговому цен-
тру здесь и сейчас, и хотя 
бы чуть-чуть приподнять-
ся над личными шкурными 
интересами.
Думай сам/Думай сейчас

Никто!

Цены продолжают расти

Депутатские будниНе плюй в колодец…

Наконец-то будет запрещено 
продавать детям энергетики!

 Госдума в первом чтении 
приняла законопроект о за-
прете продажи энергетиков 
детям.

До сих пор энергетики сво-
бодно реализуются в магази-
нах без возрастных ограниче-
ний. Между тем они рассчита-
ны на взрослых людей с безу-
пречным здоровьем. Для де-
тей и подростков энергетики 
очень опасны из-за огромных 
доз кофеина, таурина и саха-
ра.

Мы с коллегами из фрак-
ции КПРФ много лет пытались 
ограничить продажу этих на-

питков. Но западные произ-
водители получают в Рос-
сии огромные доходы. Каж-
дый раз они путем подковер-
ных игр срывали наши иници-
ативы.

Наконец-то ситуация по-
менялась! Сегодня закон был 
принят в первом чтении. Осо-
бенно рад за нашу коллегу 
Нину Останину, которая боль-
ше всех боролась за него.

Уверен, что уже этим ле-
том закон пройдёт все эта-
пы, и с 1 сентября прода-
жа энергетиков детям будет  
запрещена!

В  83 годовщину начала Ве-
ликой Отечественной войны, 
мы вспоминаем всех, погиб-
ших в боях, замученных в фа-
шистской неволе, умерших от 
голода и лишений.

Находясь в Новосибирске, 
с товарищами отдали дань па-
мяти павшим героям. У си-
биряков особое отношение к 
этому дню ― в 1941 году Мо-
скву обороняли 17 сибирских 
дивизий. Воины-сибиряки 

вошли в легенду. Выстоя-
ли, опрокинули фашистскую 
нечисть и гнали до Берли-
на. Сотни тысяч сибиряков 
за боевые подвиги на фрон-
тах были награждены ордена-
ми и медалями. Сибирь дала 
Родине около 1500 Героев Со-
ветского Союза, девятнадцать 
сибиряков это звание получи-
ли за битву под Москвой.

Вечная память подвигу со-
ветского солдата!

День памяти и скорби в Новосибирске

Я боролся с телефонными мошенниками, а они со мной!

В Госдуме приняли оче-
редной закон, направленный 
на борьбу с телефонными мо-
шенниками. Если помните, 
еще не так давно прямо на 
улице можно было купить без-
ымянные СИМки. Теперь они 
привязаны к договору с па-
спортными данными. Но мо-
шенники не сдаются и с по-
мощью сотрудников сотовых 
компаний оформляют СИМки 
на чужие паспорта.

Чтобы пресечь это безоб-
разие, мы в Госдуме в пер-
вом чтении приняли законо-
проект, который обязывает 
сотовых операторов опове-
щать клиента об оформлен-
ных на его имя СИМ-картах. В 
том числе каждый гражданин 
сможет посмотреть на порта-
ле Госуслуг всю информацию 
о его СИМ-картах и немед-
ленно отключить любую, если 
вдруг его паспортными дан-
ными воспользовались злоу-
мышленники.

Иностранные граждане бу-
дут проходить более серьез-
ную идентификацию при по-
купке СИМок. Сейчас чужими 

СИМками, в том числе оформ-
ленными на мигрантов из 
ближнего зарубежья, активно 
пользуются телефонные мо-
шенники и другие преступни-
ки. В течение года все имею-
щиеся договоры сотовых опе-
раторов с иностранцами будет 
необходимо перезаключить.

Символично, что как раз 
сегодня утром мне позвони-
ла очередная мошенница. Она 
представилась администрато-
ром Википедии и предложи-
ла зарегистрировать личный 
кабинет. Оказывается, сейчас 
это очень модный вид мошен-
ничества. На удочку преступ-
ников уже попались несколь-
ко известных людей, включая 
бывшего зампреда правитель-
ства.

Обратите внимание, что 
сейчас практически все сото-
вые операторы поставили си-
стему Антифрод, эффектив-
но блокирующую мошенни-
ков. Поэтому злоумышленни-
ки чаще звонят через мессен-
джеры (Телеграм, Ватсап, Ви-
бер и т.д.). Будьте осторожны 
при разговоре со звонящими!

Владимир Владимиро-
вич, в преддверии визита в 
Северную Корею опублико-
вал статью про многолет-
нюю дружбу наших стран.

Что с ней не так?
Начнем с того, что Влади-

мир Владимирович и тут ис-
пользует в свою пользу совет-
ские победы и достижения, 
а именно тот факт, что СССР, 
разгромив японцев на Даль-
нем Востоке принес освобож-
дение Китаю и Корее. И пер-
вый признал эти страны, уста-
новив с ними дипломатиче-
ские отношения.

Кроме того, именно СССР 
активно помогал в восстанов-
лении и укреплении народ-
ного хозяйства Китая и КНДР. 
Плюс СССР прямо помогал во-
оруженным силам Северной 
Кореи в их борьбе с США.

Какое отношение к этому 
всему имеет «молодая, де-
мократическая страна» Рос-
сия? Ровно никакого, а скорее 
даже противоположное. 

Именно с приходом к вла-
сти после 1991 году ельцени-
стов, решивших стать «сво-
ими, буржуинскими», начал-
ся разрыв всяких отношений 
с дружественными СССР «ре-
жимами» - Вьетнамом, Кубой, 
Ливией, Сальвадором, Вене-
суэлой и той же Северной Ко-
реей, способствуя тем самым 
международной экономиче-
ской и политической блокаде 
КНДР.

С приходом к власти Пути-
на тоже ничего принципиаль-
но не изменилось: Российская 
Федерация всякий раз под-
ключалась к санкциям против 
КНДР.  Так было в 2006, 2009, 
2013, 2016 и 2017 годах.

Но всё изменилось, когда 
жаренный петух клюнул само-
го Владимира Владимирови-
ча и международные санкции 
были введены против него и 

его окружения, а также против 
РФ. В России внезапно вспом-
нили про кубинских, вьетнам-
ских и северо-корейских дру-
зей СССР.

Но КНДР, в отличии от не-
которых, не стала отвора-
чиваться от России в труд-
ные для нас времена, види-
мо, помня всё то хорошее, 
что сделал для них Советский 
Союз, и теперь активно помо-
гает чем может неудачливым 
«своим, буржуинским».

И вот теперь наш любитель 
рассказывать про то, что СССР 
неправильно заводил союзни-
ков, навязывал им свою идео-
логию, теперь вынужден дру-
жить с теми союзниками, ко-
торые ему достались от «не-
правильного» СССР с его «не-
правильной» идеологией.

Интересно - северо-
корейским товарищам  Пу-
тин  тоже будет рассказывать 
про бомбы Ленина, кроваво-
го тирана Сталина и про то что  
«Марксизм-Ленинизм  - не бо-
лее чем красивая и вред-
ная сказка , которая нанес-
ла нашей стране  огромный 
ущерб»?

 И ничего у него своего нет. 
А то что есть - построено в 
СССР. И даже то, что осталось 
еще, из построенного в СССР, 
«вы даже покрасить не може-
те!»  (с) внучка Брежнева).   

Я даже представить себе 
не могу как бы изумился това-
рищ Сталин, когда б узнал, что 
Россия за научно-технической 
и военной помощью ездит на 
поклон в Китай, Вьетнам и Се-
верную Корею...

По материалам электрон-
ных СМИ

От редакции. Кстати, Вьет-
нам уже включил заднюю по-
сле нескольких дней после 
отъезда Путина,  объявив 
США стратегическим партнё-
ром.  И вашим и нашим.

Центробанк опублико-
вал сведения об инфляции 
в российских регионах в мае 
текущего года.

Годовая инфляция в Марий 
Эл ускорилась до 8,81% после 
8,74% в апреле. Уровень ин-
фляции в нашей республи-
ке остался выше, чем в При-
волжском федеральном окру-
ге (8,06%) и в России в целом 
(8,30%).

По данным Маристата, 
цены на продукты питания за 
год выросли на 8,13%. Боль-
ше всего подрожали: яйца ку-
риные (+60,98%), мясо и пти-
ца (+14,63%), овощи и карто-
фель (+11,55%). Причём кар-
тофель подорожал на 45,5%, 

свекла на 40,6%, лук репчатый 
на 38,0%.

Непродовольственные то-
вары подорожали в среднем 
на 8,30%. Значительный рост 
цен зафиксирован на дизель-
ное топливо (+12,72%), ме-
бель (+11,48%), медикаменты 
(+11,04%).

Самая высокая годовая ин-
фляция наблюдалась в секто-
ре услуг (+10,34%). Цены в ор-
ганизациях культуры повыси-
лись на 21,21%. Также за год 
значительно подорожали ме-
дицинские (+19,81%), бытовые 
(+17,55%), телекоммуникаци-
онные (+16,82%) и санаторно-
курортные (+16,36%) услуги.

Коммунист Николай Коло-
мейцев, выступая с трибуны 
Госдумы, возмутился тем, что 
о какой справедливости мож-
но говорить, когда, например, 
существует разница в зарпла-
тах москвичей и жителей дру-
гих регионов России.

По мнению депутата, у нас 
в стране «неадекватный» раз-

мер МРОТ, который в разы 
меньше, чем даже в таких 
бедных странах ЕС, как Лит-
ва, Латвия и Эстония. При 
этом Коломейцев задал сидя-
щим в зале депутатам вопрос 
в «лоб»: «…кто из сидящих в 
зале на 19 тысяч рублей смо-
жет прожить? Никто!»
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Ленин жив!

Чьим было 
Отечество?

Кормить-то семью 
надо!

Так то Сталин!

Если когда-то, лет 
двадцать-двадцать пять на-
зад, могло показаться, что 
Ленин – атрибут памяти ухо-
дящих поколений, то се-
годняшняя динамика пред-
почтений заставляет пред-
положить, что он может 
оказаться символом на-
дежд и стремлений в но-
вое будущее совсем новых 
поколений.

Впрочем, не так неожи-
данно: еще в 2011 западный 
философ и политолог Им-
мануил Уоллерстайн пред-
сказал, что к середине 21 
века доминирующей в Рос-
сии станет идеология наци-
онального возрождения, а 
основной культовой фигу-
рой этой идеологии окажет-
ся именно Ленин.

Сергей Черняховский, 
политолог,

СССР был первой на пла-
нете страной, где рабочие, 
крестьяне и трудящаяся ин-
теллигенция по-настоящему 
обрели своё Отечество. Со-
ветский солдат воевал не 
за прибыли, рынки сбыта и 
«жизненное пространство» 
для своих господ, нацио-
нальной буржуазии, а за Ро-
дину, свободную от эксплуа-
тации человека человеком. 
Забыть о том, за что имен-
но сражались наши совет-
ские предки, значит оконча-
тельно предать их память, 
их подвиги и жертвы.

83 года назад началась 
Великая Отечественная во-
йна. Она   была войной клас-
совой. Победу в ней над гер-
манскими империалистами 
и их союзниками одержал 
советский народ под руко-
водством партии большеви-
ков, а не абстрактная «исто-
рическая Россия». 

Специальный опрос сер-
висов «Работа.ру» и «Под-
работка» показал, что 30% 
россиян берут подработку 
во время отпуска. Причем, 
работать во время заслу-
женного отдыха чаще всего 
считают нормой люди 35−39 
лет. Такой ответ дали 40% 
респондентов этой возраст-
ной группы. 

53% опрошенных уделя-
ют подработке менее 10 ча-
сов в неделю. Еще 27% - от 
10 до 20 часов, а 20% - более 
20 часов.

73% опрошенных дела-
ют это ради дополнительно-
го дохода, 39% - для запол-
нения свободного времени, 
25% - для развития навыков.

Сталин вернул учите-
лей с фронта в 1943 году, 
вдвое (!) поднял зарплаты 
сотрудникам школ и учре-
дил Академию педагогиче-
ских наук. Еще Ленинград 
был в блокаде, полстраны 
было оккупировано, но Ста-
лин уже думал о будущем.

Возвращен
прежний статус

Счастье и честь

Советскому Союзу 
никогда не простят

Факт

В конце апреля ко мне от 
лица жителей  Юрино об-
ратился первый секретарь 
Юринского райкома КПРФ Ни-
колай Михайлович Калаев, по 
проблеме фактического пре-
вращения Красной площади 
поселка в автомобильную сто-
янку.

Для жителей Юрино это 
место имеет особое значе-
ние, поскольку является цен-
тром общественной жизни. На 
площади проводятся ярмар-
ки, праздничные мероприя-
тия, сюда приезжают туристы, 

чтобы взглянуть на знамени-
тый замок Шереметева.

На основании поступивше-
го обращения мною был на-
правлен депутатский запрос 
по возвращению историче-
скому месту Красной площа-
ди поселка Юрино ее прежне-
го статуса.

В результате проверки, 
проведенной прокуратурой, 
проблема была решена, вино-
вное должностное лицо при-
влечено к ответственности.

Сергей Царегородцев, 
депутат Госсобрания РМЭ.

Москва, 24 июня 1945 года. 
Кульминация Парада Победы 
на Красной площади.В этот 
день 79 лет назад 200 знамён 
и штандартов разгромленных 
немецких соединений были 
брошены к подножию Мавзо-
лея Владимира Ильича Ле-
нина, основателя первого на 
планете пролетарского госу-
дарства, чья великая армия 
сломала хребет фашистскому 
зверю. 

Нашим предкам выпали 
счастье и честь стать первым 
народом, освободившимся от 
частнособственнической экс-
плуатации. Они были в аван-
гарде человечества, в аван-
гарде истории. В мае 1945 
года советский народ доказал 
своё полное экономическое, 
военное и моральное превос-
ходство над империалистиче-
ской буржуазией объединен-
ной под фашистскими знамё-
нами Европы.

Но партноменклатурная 
контра решила, что лучше 
быть «своими буржуинскими» 
для западных империалистов. 
Предатели, похоже, искрен-

не поверили в то, что хищ-
ники, несколько десятилетий 
желавшие уничтожения СССР, 
на самом деле добрые эль-
фы, которые только и мечта-
ют о том, чтобы честно торго-
вать с постсоветскими «дело-
выми русичами» (без обмана, 
войн, на равных и ко взаимной 
выгоде).

Народ, не сумевший за-
щитить завоевания Октября в 
ходе буржуазной контррево-
люции, утративший свою ре-
волюционность, теперь пожи-
нает плоды собственной поли-
тической и политэкономиче-
ской безграмотности. Все тра-
гедии после Беловежских со-
глашений, включая вчераш-
ние события в Крыму и в Да-
гестане, следствие реставра-
ции капитализма на советской 
земле.

Или организованное дви-
жение к коммунизму или ги-
бель в грызне рыночного им-
периалистического хаоса. Ни-
какого «третьего пути» нет ни 
для нашего, ни для любого 
другого народа.

Думай сам/Думай сейчас

СССР не существует с 
1991 года, почему же до сих 
пор находятся те, кого начи-
нает буквально трясти, едва 
он заслышит упоминание о 
нашей стране.

Для начала можно всего 
лишь рассмотреть несколько 
моментов касательно совет-
ского прошлого.

Вопрос первый.
Что можно сказать про 

страну, где вводится 8-часо-
вой рабочий день, декрет-
ный отпуск, четко и внят-
но объясняются новые соци-
альные права для абсолютно 
всех граждан, которых отны-
не запрещено делить на го-
спод и «подлое» сословие? А 
что можно сказать, например, 
о «Декрете о страховании на 
случай болезни»? Принятом в 
январе 1918 года.

Вопрос второй.
Что можно сказать о пра-

вительстве страны, которое 
изыскивает средства на стро-
ительство даже не сотен, а 
тысяч новых заводов и фа-
брик, благодаря чему на де-
сятилетия исчезает безрабо-
тица, а попутно с этим ещё 
искореняется беспризорность 
и безграмотность?

Вопрос третий.
Что можно сказать о пра-

вительстве страны, которое 
опять-таки изыскивает нема-
лые бюджетные средства и 
строит тысячи детских садов, 
школ, институтов, и букваль-
но за жизнь одного поколе-
ния бывшие так называемые 
«кухаркины дети» становятся 
врачами, учеными, конструк-
торами, архитекторами? При-
чем многие с мировыми име-
нами.

Вопрос четвертый.
Что можно сказать о пра-

вительстве страны, которое 
создало сильнейшую армию 
мира, вооружило её совре-
менным оружием в достаточ-
ных количествах, что позво-
лило выстоять в чудовищной 
мировой бойне и не только 
спасти свой народ от уничто-
жения, но спасти ещё и дру-
гие народы?

Кстати, если кто позабыл, 
то в послевоенные годы было 
создано советское атомное 
оружие, и этот ядерный щит 
до сих пор защищает нас от 
того, чтобы наши заклятые 
«друзья-партнеры» не заду-
шили нас в своих объятьях.

И, наконец, вопрос пятый.
Что можно сказать о стра-

не, которая не только сло-
мала хребет фашизму, но и 
внесла огромный вклад в уни-
чтожение другого уродливого 
явления западного «свобод-
ного мира» – колониальной 
системы?

Можно задать ещё с деся-
ток вопросов, но достаточно и 
этих.

Хотя один вопрос все же 
задам – ну и что из всего пе-
речисленного было сделано 
неправильно и шло во вред 
стране и народу?

А ведь граждане других 
стран, безусловно, всем этим 
гордились бы.

И тысячами построенных 
заводов, и своими экономи-
ческими и научными дости-
жениями, и победой над фа-
шизмом, и ядерным щитом. 
Но у нас такое немыслимо, у 

нас другой подход к оценке 
прошлого.

Почему же так вышло?
Да потому, что всего соз-

данного и сделанного в пери-
од с 1922 по 1991 год СССР ни-
когда не простят.

 Не простит пресловутый 
«коллективный Запад», кото-
рый и сейчас зачем-то про-
должает тратить огромные 
деньги на антисоветчину – а 
зачем?

СССР уже не существует 
больше тридцати лет, но За-
пад до сих пор помнит в како-
го гиганта трансформирова-
лась отсталая и слаборазви-
тая царская Россия.

И это был не только ги-
гант – военный, экономиче-
ский, научно-культурный, но 
и серьезный геополитический 
конкурент. И пришлось ста-
рику Черчиллю срочно произ-
носить свою известную речь 
в Фултоне, фактически дав 
старт Холодной войне. Да и 
без этой войны, все семьде-
сят лет существования со-
ветской власти, нашу стра-
ну душили физически, при-
чем душили ещё не рожден-
ную страну.

Сначала устроив интер-
венцию в годы Гражданской 
войны, затем толкнув в по-
ход на восток польские леги-
оны Пилсудского, а затем ор-
ганизовав уже всеевропей-
ский гитлеровский «дранг нах 
остен».

Нас давили санкциями и 
запретами по любому поводу, 
а тотальная инфовойна шла 
едва ли не все семьдесят лет, 
за исключением Второй миро-
вой войны, да и то не шла она 
с известными оговорками. И 
всегда нам давали понять, что 
двум системам на одном зем-
ном шарике не ужиться. Нас 
будут уничтожать всеми воз-
можными способами.

 Такой геополитический 
противник как СССР, устраи-
вал коллективный Запад толь-
ко в виде государства-трупа, 
ведь не случайно в 1991 году 
Маргарет Тэтчер призналась 
своим американским колле-
гам: «Советский Союз – это 
страна, представляющая се-
рьезную угрозу для западно-
го мира, я говорю не о воен-
ной угрозе, мы достаточно хо-
рошо вооружены, в том числе 
ядерным оружием. Я имею в 
виду угрозу экономическую. 
Благодаря плановой эконо-
мике и своеобразному соче-
танию моральных и матери-
альных стимулов, Советско-
му Союзу удалось достичь вы-
соких экономических показа-
телей. Процент прироста ВНП 
примерно в 2 раза выше, чем 
в наших странах. Если учесть 
огромные природные ресур-
сы СССР, то при рациональ-
ном ведении хозяйства у Со-
ветского Союза были вполне 
реальные возможности вы-
теснить нас с мировых рын-
ков. Поэтому мы всегда пред-
принимали действия, направ-
ленные на ослабление совет-
ской экономики и создание у 
него внутренних трудностей. 
Причем основным было навя-
зывание ему гонки вооруже-
ний».

Вот поэтому и были бро-

Продолжение на странице 4В России изношены до 90% очистных сооружений



шены усилия лучших умов на 
разработки всех возможных 
планов по разрушению «крас-
ного Карфагена», который 
обязательно должен был быть 
разрушен, и другой вариант 
не рассматривался. От слова 
«совсем».

Одних диссидентов За-
пад скупил с потрохами сот-
ни, и вся эта свора неполжи-
вых пророков и прочих патен-
тованных графоманов, полу-
чивших, кстати, блестящее 
образование в ненавидимом 
ими «Совке», годами хрипела 
с всяких там «голосов Амери-
ки» и «радиосвобод». И чего 
они только не накапали в уши 
нашим доверчивым гражда-
нам, которые, как наивные бу-
ратины, вылавливали каждый 
всхрип из-за океана и верили 
в абсолютно любую чушь.

Это удивительно, но 
почему-то мало кто обращал 
внимание на такой историче-
ский факт: на уничтожение 
СССР работали абсолютно все 
наиболее влиятельные поли-
тики и государственные дея-
тели «коллективного Запада» 
и не только.

Ну, разве что некоторые 
французские президенты вре-
менно не придерживались об-
щего тренда, и с 1941 по 1946 
год давление на СССР не-
сколько ослабло со стороны 
англосаксов.

На СССР точили ножи не 
только Чемберлен и Чер-
чилль, не только Гитлер и Мус-
солини, не только абсолютно 
все американские президен-
ты, японский император Хи-
рохито, финский президент 
Маннергейм, но даже, каза-
лось бы, идейно близкий Мао 

Цзедун тоже был не прочь ли-
цезреть гибель СССР.

Какая ещё страна име-
ла столько серьезных и влия-
тельных противников?

Тем не менее, находясь 
даже до своего рождения под 
ударами очень серьезных вра-
гов, страна не только выжила, 
но смогла стать второй эконо-
микой мира, загнать Гитлера 
в могилу, рвануть в космос и 
иметь влияние абсолютно на 
всех континентах.

И даже англосаксы, само-
довольно называющие себя 
«masters of Universe», то есть, 
ни много ни мало, а хозяева-
ми Вселенной, прекрасно зна-
ли, какая страна сможет от-
править их в нокаут, дойди 
дело до серьезной драчки.

Конечно, такого СССР про-
стить не могли и забыть не 
смогут.

И хотя от советской циви-
лизации в 2023 году практи-
чески ничего не осталось, За-
пад все равно будет подозри-
тельно и настороженно отно-
ситься ко всему тому, что про-
исходит на всех экс-советских 
территориях, боясь, что 
когда-нибудь там вновь при-
дут в действие некие силы и 
страна возродится, да на ещё 
более серьезном уровне.

Вот почему для Запада вы-
годно иметь постоянно неста-
бильную зону контролируемо-
го хаоса на экс-советских тер-
риториях, вот почему инфо-
война против нас и не должна 
была закончиться после 1991 
года, вот почему с распадом 
СССР не угаснет накал антисо-
ветской риторики и его посто-
янно будут ненавязчиво подо-
гревать. 

 www.km.ru
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Путинские «красные линии»

Село умирает

Спрос растет. 
Почему?

Справедливость 
с задержкой

Дожить бы...

Очередная подачка

Боевой народ 
воодушевлен!По данным Росалкоголь-

табакконтроля, совокуп-
ные продажи алкогольных 
напитков за январь-апрель 
2024 года выросли на 20,1%, 
ничего подобного не на-
блюдалось более десяти 
лет. 

Водки выпустили боль-
ше на 6%, коньяка — на 
7,3%, всевозможных вин 
— на 27,8%, игристых вин 
— на 36,5%, ликёров и иже 
с ними — аж на 70%. Про-
изводство различных сла-
боалкогольных напитков 
— пива, медовухи, сидра и 
всяких адских «коктейлей» 
выросло на 38,4%.  

В совокупности как 
раз получается, что уве-
личение объёмов выпу-
ска спиртного равно росту 
спроса.

Путин дал поручение 
возобновить индексацию 
пенсий работающим пенси-
онерам, начиная с 1 февра-
ля 2025 года.

«Предлагаю со следую-
щего года возобновить ин-
дексацию пенсий работаю-
щим пенсионерам. С 1 фев-
раля 2025 года и далее еже-
годно пенсии будут повы-
шаться не только тем, кто 
уже вышел на заслуженный 
отдых, но и тем, кто про-
должает работать. Это бу-
дет действительно спра-
ведливо», — сказал Путин. 
Выходит,  в 2016 году он  по-
ступил несправедливо. 

«Мы приветствуем ны-
нешний закон индексации 
пенсий работающим пен-
сионерам, удивляет лишь 
то, что президент его поли-
тически окрасил, и те, кто 
всегда противились это-
му закону, вдруг стали его 
инициаторами. Но неваж-
но, кто внесет его в Думу, 
главное, чтобы было на 
пользу людям», — резюми-
ровала депутат Госдумы от 
КПРФ  Нина Останина.

Между тем коммунисты 
постоянно настаивали на 
отмене решения Путина. И, 
наконец-то, он созрел.

К 2027 году среднеме-
сячные заработные пла-
ты россиян превысят от-
метку в 100 тысяч ру-
блей. Такая информация 
содержится в прогнозе 
социально-экономического 
развития на 2025−2027 годы 
от Минэкономразвития.

В текущем же году зар-
платы россиян вырастут на 
13,6% и достигнут показате-
ля в 84 тысячи рублей.

В России будет увели-
чен размер прожиточного 
минимума на 2025 год, 

Предполагается, что 
прожиточный минимум до-
стигнет показателя в 17 733 
рубля на человека. У тру-
доспособных граждан он 
будет составлять 19 329 ру-
блей, у несовершеннолет-
них — 17 201 рубль, а для 
пожилых людей — 15 250 
рублей. 

Советскому Союзу 
никогда не простят

А кто назначал?

Окончание. Начало на странице 3

Сказать, что факт изгна-
ния Шойгу с поста Министра 
обороны порадовал бойцов на 
фронтах СВО - ничего не ска-
зать, там реальный восторг, 
крики ура и салют из всех ви-
дов стрелкового оружия!

Боевой народ настолько 
воодушевился и вдохновил-
ся снятием Шойгу, что тут же 
замутил эпический флешмоб 
- на  фотке вверху!

«Тотальная дезинформа-
ция всех и вся. Разговор идёт 
об искажении отчётности при 
прохождении от звена бата-
льона, бригады и до Генштаба 
на всех этапах. Искажения та-
кие, что уже там наверху кар-
тина слабо соответствовала 
тому, что на самом деле есть.

Когда командир доклады-
вает о проблеме у себя, он не-
медленно обвиняется в том, 
что он и есть причина этой 
проблемы и наказывается за 
это. И это глубочайшая тради-
ция Советской армии. Ты га-
рантированно будешь нака-
зан за то, что ты какую-то про-
блему назовёшь системной, 
как дедовщину в Советской 
армии…В связи с этим, Белоу-

сову, конечно, придётся стол-
кнуться с тяжелейшими усло-
виями работы», -  заявил   во-
енный эксперт Валерий Ши-
ряев  корреспонденту «Полит-
Навигатора». 

 Он привёл один из приме-
ров, когда такая проблема в 
армии привела к катастрофи-
ческим последствиям.

«Осенью 2022 года оно [на-
ступление ВСУ] удалось за 
счёт того, что Верховный глав-
нокомандующий, благодаря 
тем докладам, которые он по-
лучал от руководства Минобо-
роны и Генштаба, был уверен, 
что у него войск достаточно, 
чтобы держать, а войска были 
истощены. А вот эти ложные 
доклады не ставили в из-
вестность о тяжелейшей си-
туации. И в результате укра-
инская армия, которая и так 
имела численное превосход-
ство, в частности в Харьков-
ской области, получила фа-
тальное преимущество, и вот 
это наступление закончилось 
не тактическими, а оператив-
ными результатами», – напом-
нил эксперт.

Ошибаться можно, врать 
нельзя!

Вот был момент, когда раз-
ные депутаты и чиновники по-
стоянно делали заявления 
в одной стилистике, «если 
США/Запад поставят воору-
жения, если ВСУ ударят по..., 
если Запад не перестанет 
предоставлять разведыва-
тельные данные...». Ну и так 
далее. Сводились заявления к 
тому, что это будет «красной 
линией». После которой, ого-
го что будет. Мне кажется, и 

так понятно, что если бы не 
было тех громогласных заяв-
лений, то нынешние события, 
удары по Белгороду, вот по 
Севастополю в праздник Тро-
ицы, воспринимались бы ина-
че. Да, так же трагично. Но у 
миллионов людей не было бы 
одного общего вопроса: «Это 
уже красная линия или еще 
нет?»

Андрей Медведев,
 журналист. 

За период правления 
одного президента мы поте-
ряем 100 тысяч населённых 
пунктов. А мы гордимся, что 
по некоторым позициям выш-
ли на доперестроечный уро-
вень. Потеряв при этом 32 
тысячи сел и деревень. А на 
кону, кроме них, стоят еще 75 

тысяч сельских населенных 
пунктов, где сегодня прожи-
вают от одного до 25 чело-
век. Они, поверьте, до 2025 
года не дотянут.

Василий Мельниченко,
 уральский фермер, 

общественный деятель.

«Я думаю, что появятся 
замминистра в погонах. Хотя 
бы три-четыре человека, но 
будут. Например, есть замми-
нистра, который всё время ру-
лил боевой подготовкой – Ев-
куров. Думаю, что он может 
остаться. Возможно, среди 
новых заместителей появят-
ся люди, которые повоевали, 
командовали группировками. 
Но полностью отряд замести-
телей превращать в «пиджа-
ков» – это недопустимо.

До чего доходит: ой, ка-
кой же интересненький ми-
нистр обороны, какой же чи-
стенький, умненький, интел-
лигент и в церковь ходит. Не 
об этом будет армия спраши-
вать через два года с Белоу-
сова. Как бы армия и обще-
ственность снова не задавали 
вопрос, а кто назначал? Это в 
России очень модно…

А какую красивую фра-
зу он бросил, она его мемом 
сделала: ошибаться можно, а 
врать нельзя. Вот мы посмо-
трим, будет ли Министерство 
обороны врать при новом ми-
нистре обороны…

А теперь обратите вни-
мание, насколько лицемер-
но, до проститутского состоя-
ния, наше общественное мне-
ние. Еще недавно мы орали 
до крови в горле, что Шойгу 
– не военный, нужен военный, 
давайте военного професси-

онала. Назначили Белоусова 
– бурные аплодисменты. Че-
ловек ещё ничего не сделал 
для армии, а мы уже захлё-
бываемся в восторге. Мы с го-
ловы до ног залили его таким 
клубничным сладким елеем. 
Ё-моё, ну вы дайте же Белоу-
сову поработать хотя бы год! 
А потом уже будем судить, 
справляется он или нет. По-
явилась национальная тра-
диция: встречать министров 
цветами, провожать – матю-
гами.  

Вы помните назначение 
Сердюкова? Как это мило, как 
это гениально, как это про-
зорливо, теперь Анатолий 
Эдуардович сядет на финан-
совые потоки! А чем закончи-
лось? Закончилось уголовным 
делом.

Появление целой когор-
ты «гражданских пиджаков» в 
руководстве военного ведом-
ства тоже ничем хорошим не 
закончится… Армия структура 
консервативная, и если ей на-
значают людей, которых она 
в общем-то считает лишними, 
это очень опасно. Тем более, 
когда наша армия воюет. И 
армия неизбежно предъявит 
новым руководителям Мини-
стерства обороны свой счёт».

В. Баранец,
 военный обозреватель, 

полковник в отставке.



Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды»  № 12 (708)  |  27 июня  2024 года  |  kprf12.ru стр. 5

Свеча памяти

Не верь глазам своим

Главное не сделать, 
а отчитаться

Продолжение на странице 6

В своем ежегодном отче-
те глава администрации дает 
высокую оценку деятельности 
своей и своих подчиненных. 
И, рассказывая о великих до-
стижениях и победах, стыд-
ливо умалчивает о некото-
рых «мелких» городских про-
блемах. Что ж, раз вслух ска-
зать о них у мэра язык не по-
ворачивается, тогда о них ска-
жем мы.

Одно из самых узких и тре-
вожных мест в городской ин-
фраструктуре ― это система 
водоснабжения и водоотве-
дения. В отчете главы адми-
нистрации об этом есть всего 
одна фраза: «АО «Водоканал» 
реализована инвестицион-
ная программа в сфере водо-

83 года назад, 22 июня 1941 
года, в 4 часа утра, веролом-
но, без объявления войны, 
фашистская Германия и её со-
юзники напали на Советский 
Союз. Бомбардировкам под-
верглись Минск, Киев, Одес-
са, Рига, Вильнюс, Брест, Се-
вастополь и другие советские 
города, железнодорожные 
узлы, аэродромы, военно-
морские базы СССР. В терри-
ториальных водах СССР не-
мецкими и финскими подлод-
ками в ночь на 22 июня были 
выставлены минные заграж-
дения. Были активизирова-
ны многочисленные «спящие» 
диверсионные группы и силы 
прогерманского национали-
стического подполья. В 5-6 ча-
сов немецко-фашистские вой-

ска перешли государственную 
границу СССР и повели насту-
пление вглубь советской тер-
ритории. Началась Великая 
Отечественная война совет-
ского народа, продлившаяся 
долгих 1418 дней и ночей.

22 июня 2024 года, в 4 часа 
утра коммунисты Волжска и 
Волжского района приняли 
участие в акции «Свеча памя-
ти». Вечная память павшим в 
боях и в борьбе за свободу и 
независимость нашей Совет-
ской социалистической Роди-
ны!

Подвиг героев Великой От-
ечественной войны бессмер-
тен!

Оксана Аблязова, 
первый секретарь 

Волжского отделения КПРФ

В России издревле суще-
ствовала проблема информи-
рованности власти о реаль-
ном положении дел в стране. 
Знаменитое «Царь хороший, 
это бояре его обманывают» 
никуда не делось. Иногда слу-
шаешь то, что исходит от вер-
ховной власти, и волосы вста-
ют дыбом.

Недавно наш президент 
был с визитом в Якутске. И 
там он во всеуслышание зая-
вил, что большинство россиян 
получает заработную плату в 
сумме 200 000 рублей!

Удивлению многих граж-
дан нет предела. Но возника-
ет вполне резонный вопрос: 
откуда у нашего президента 
такие цифры? Значит, ему кто-
то их докладывает?

«2,4 млн рублей в год — это 
доход основной части граж-
дан РФ»,

— сказал президент. Этим 
он объяснил, почему имен-
но порог в эту сумму выбрали 
для повышения ставки НДФЛ 
со следующего года.

При этом было особо под-
черкнуто, что показатель в 
2,4 миллиона рублей был вы-
бран для повышения НДФЛ. 
Так как большая часть росси-
ян, по слова президента, при-
носит домой всего 200 000, то 
повышение налогов коснется 
самых богатых.

Исходя из этого, считает-
ся, что повышение НДФЛ от-
носится к 3.2% налогоплатель-
щиков. Изменения в налого-
вую систему будут внесены 
достаточно оперативно. Пла-
нируется, что ставка в 22% 
будет введена уже с августа 
2024 года.

Получается статистика, ко-
торая никак не соотносится с 
данными, представленными 
Росстатом. Уполномоченное 
ведомство подсчитало, что 
доход россиян в среднем по-
казателе в 2024 году составит 
чуть больше 50 000 рублей в 
месяц. Средний доход в номи-
нальном выражении повысил-
ся на 14,2%. В реальных пока-

зателях всего на 5,8%: в рас-
чет включаются инфляция и 
платежи обязательного харак-
тера.

Наш президент смело озву-
чивает цифру в 200 000 ру-
блей. Без сомнения, есть 
люди, которые получают 
именно столько денег, но да-
леко не все. Может, нас об-
манывают наши друзья и зна-
комые, занижая свой доход? 
Или каждый из нас неожидан-
но запамятовал, что ему каж-
дый месяц работодатель пе-
речисляет по 200 000 рублей? 
Сколько же тогда, по мнению 
нашего президента, получают 
пенсионеры?

Официальная статистика 
гласит, что пожилые гражда-
не получают примерно по 20 
941 рублей в месяц. Что на эти 
деньги реально можно купить? 
Ответ прост: самые дешевые 
продукты и больше ничего. 
При этом чиновники озвучива-
ют рост выплат до 7,8% в год. 
Но инфляцию это не перекры-
вает!

Таким образом, по мнению 
президента, россияне стали 
жить лучше и богаче. Они ско-
ро сравняются с европейски-
ми гражданами по уровню до-
хода. Именно Путин озвучил, 
что российская экономика мо-
жет перерасти все страны Ев-
ропы. А наши пенсионеры по-
едут отдыхать в теплые стра-
ны на круизных лайнерах, как 
это делают пожилые люди 
из-за рубежа. Действитель-
но, иностранцы на склоне лет 
ни в чем себе не отказывают. 
Они покупают туры и наслаж-
даются изысканной приро-
дой морского берега. Но на-
шим пенсионерам такое толь-
ко снилось. Поэтому европей-
цам не стоит переживать и бе-
жать бронировать места на те-
плоходах от наплыва русских.

А вот китайские пенсионе-
ры вовсю путешествуют. Они 
едут не только к морскому бе-
регу, но и в Питер или Москву. 
Экономика их страны находит-
ся на подъеме. И пенсионеры 

из Китая тратят честно зара-
ботанные деньги и с огром-
ным удовольствием посещают 
разные страны. Наверное, так 
будут делать скоро и россия-
не. Но хочется просить, если 
ли повод для такого оптимиз-
ма?

В начале 2024 года прези-
дент заявил, что экономика 
нашего государства занима-
ет лидирующие позиции сре-
ди европейских стран. В част-
ности, наша страна находит-
ся на 5 месте по паритету по-
купательской способности, но 
надо, чтобы Россия была на 4 
месте. Гарант особо подчер-
кнул тот факт, что в результа-
те мы обошли немцев.

Для многих это стало не-
ожиданностью. В условиях 
жестких западных санкций 
наша страна не только суме-
ла выстоять, но и переплюну-
ла западные страны. Все скла-
дывается как в одной из из-
вестных передач «Мы живем 
в самой прекрасной стране на 
свете, и все остальные страны 
нам завидуют»!

Складывается впечатле-
ние, что в европейских стра-
нах у пенсионеров доход 
выше, чем у наших граждан. 
Они живут припеваючи. Об 
этом говорит Владимир Пу-
тин, но подчеркивает, что это 
иллюзия. Тем не менее, рос-
сияне, которые любили путе-
шествовать, не раз замечали, 
что отдельная часть туристов, 
отдыхающих в отелях – это 
именно европейские пенсио-
неры! Это правда. Сколько по-
лучают пожилые люди в каж-
дой из конкретных стран, ни-
кто не может знать. Но то, что 
наши граждане не могут себе 
позволить поездку на границу 
– это факт.

Поэтому не буду даже рас-
суждать по поводу возможно-
стей европейских пенсионе-
ров и их богатствах. Хуже то, 
что мы, в том числе и я, ниче-
го себе позволить не можем!

Петр Герасимов, 
пенсионер

снабжения и водоотведения 
на 2019-2023 годы». Что это за 
программа, каковы были ее 
цели, что она в себя включает 
и каковы результаты ― ни еди-
ного слова.

Между тем в информации 
прокурора за 2023 год гово-
рится, что «остается пробле-
ма, связанная с ненадлежа-
щим состоянием водопрово-
дных сетей и сетей водоотве-
дения». В материале проку-
ратуры говорится, что в горо-
де эксплуатируется 152,72 км 
водопроводных сетей, изно-
шенность которых составля-
ет около 88%. Замене подле-
жит около 120 км сетей. Про-
ложено 125,6 км сетей водо-

Кто бы сомневался…

Молния сожгла дом

В Марий Эл растянули го-
лосование за кандидатов в де-
путаты Госсобрания и муници-
палитетов на несколько дней.

Отдать свой голос местные 
житель может 6, 7 и 8 сентя-

бря. Решение было принято на 
83-м заседании республикан-
ского Избиркома.

Растягивание привычного 
однодневного срока голосова-
ния избирком привычно объ-

В ночь на 18 июня в де-
ревне Чодраял произошел се-
рьезный пожар, охвативший 
частное домовладение. Инци-
дент был спровоцирован уда-
ром молнии во время грозы.

Около полуночи хозяин 
дома услышал раскаты грома 
и вскоре заметил дым, под-

нимающийся из-под крыши 
бани. Мужчина незамедли-
тельно разбудил свою семью, 
и все успели покинуть опас-
ную зону. Соседи оперативно 
сообщили о происшествии в 
пожарную службу.

До прибытия спасателей 
хозяин пытался самостоятель-

но справиться с огнем, ис-
пользуя садовый шланг, но 
плотная застройка усугубила 
ситуацию, и пламя перекину-
лось на жилой дом. Прибыв-
шие пожарные ликвидирова-
ли открытое горение на пло-
щади около 200 квадратных 
метров.

яснил благом для избирате-
лей и необходимостью увели-
чения явки: якобы вне зависи-
мости от рабочего графика и 
иных дел больше людей смо-
гут поучаствовать в процеду-
ре выбора депутатов.
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Этот страшный «Гараж»…
К депутату Волжского го-

родского собрания, коммуни-
сту Юрию Викторовичу ЗАВЬЯ-
ЛОВУ с началом лета стали 
массово поступать жалобы от 
жителей микрорайона «Друж-
ба» на нарушение порядка, 
громкую музыку и постоянные 
шумные разборки пьяных по-
сетителей бара «Гараж ― Крас-
ный Восток», расположенного 
возле почившей в бозе друж-
бинской бани и работающего 
до 6 часов утра. Крики, драки, 
справление нужды под окнами 
жилых домов здесь стали нор-
мой. Зверская гримаса капи-
тализма: кто-то один набива-
ет себе карманы, спаивая на-
род и низводя его до скотско-
го состояния, а сотни человек, 
жителей улиц Кирова и Мира, 
страдают…

Жильцы близлежащих до-
мов выкладывают в социаль-
ные сети видео, снятые глу-
бокой ночью, практически под 
утро, на которых раздаются 
нечеловеческие пьяные кри-
ки, звуки драки и невероятно 
громкая музыка. Местные жи-
тели вынуждены наблюдать 
за этим жутковатым зрели-
щем из окон своих квартир… и 
не спать. Спать под эти жуткие 
вопли и под дробные завыва-
ния из бара просто невозмож-
но. И такое продолжается изо 
дня в день, нарушая все немыс-
лимые законы и конституцион-
ное право граждан на отдых.  

«Уважаемый Владимир 
Владимирович! Наше село 
Эмеково – это около двух ты-
сяч человек. В селе прожи-
вает много пенсионеров. На 
протяжении десяти лет каж-
дое лето в Эмеково нет воды. 
Ни руки помыть, ни еду при-
готовить, ни постирать, ни 
убраться. У многих есть ско-
тина и сады, все нуждаются в 
воде. Мы не можем постоянно 
покупать воду. Помогите нам 
пожалуйста решить эту про-
блему!»

Короткое, но пронзитель-
ное видеообращение к пре-
зиденту России с таким тек-
стом появилось три года на-
зад, в разгар коронавируса 
в июне 2021 года. Неизвест-
но, видел ли его Путин, но на 
многих улицах села Эмеково 
воды как не было, так и нет. 
Большое красивое село с из-
умительным храмом и заме-
чательной школой располо-
жено не в центре пустыни Са-
хара, а практически на бере-
гу самого большого в Респу-
блике Марий Эл озера Яльчик. 
И вот уже больше десяти лет 
сельчане существуют без нор-
мальной воды.

Совсем недавно марийская 
земля праздновала Пеледыш 
Пайрем. Традиционно широко 
и ярко Пеледыш празднуется 
и в Волжском районе. Адми-
нистрация района не приду-
мала ничего лучше, как устро-
ить этой массовое торжество 
районного масштаба в безво-
дном селе Эмеково. И дале-
ко не все сельчане разделя-
ли праздничное настроение. 
Наоборот, многих заботило, 
появится ли вода хотя бы пе-

ред праздником. Больше все-
го жителей волновало то, что 
даже в ночное время вода пе-
рестала доходить до потреби-
телей. А ведь это была чуть 
не единственная возможность 
пополнить запас воды.

Пеледыш Пайрем прошел 
в странной для средней по-
лосы России обстановке: го-
стям праздника не было где 
ни руки помыть, ни ополос-
нуться с дороги.

Очередная тревожная за-
пись появилась на страницах 
районного паблика в социаль-
ной сети ВКонтакте:

«В настоящий момент в 
селе Эмеково Волжского рай-
она опять наблюдаются про-
блемы с холодным водоснаб-
жением.

Но Администрация района, 
не замечая этого, планирует 
провести в сквере села Эмеко-
во районный Пеледыш пайрем.

Интересно, как на это от-
реагируют контролирующие 
органы.

Гостям праздника реаль-
но даже руки негде будет по-
мыть.

На праздник, наверное, 
приедут представители Ад-
министрации района и дру-
гие приглашенные лица из ре-
спублики. Вот и жители села 
Эмеково могут на празднике 
задать вопросы по холодному 
водоснабжению.

И почему на информацию в 
соцсетях не реагирует Волж-
ская межрайонная прокурату-
ра, а также другие контроли-
рующие органы.

Сейчас каждые выходные 
возникают проблемы с холод-
ной водой. А впереди лето. И 

по прогнозам оно ожидается 
засушливым.

Почему нет никакой реак-
ции народного фронта Респу-
блики Марий Эл?

Почему нет подвоза холод-
ной воды?

Хотелось бы получить не 
отписку о том, что все под 
контролем, а реальное устра-
нение проблемы холодного 
водоснабжения в селе Эмеко-
во Волжского района Респу-
блики Марий Эл».

Обращений такого рода не 
счесть. Но воз и ныне там ― 
воды как не было, так и нет. 

В селе Эмеково есть своя 
администрация, есть вы-
шестоящая администрация 
Волжского муниципально-
го района, есть совсем высо-
ко стоящее правительство Ре-
спублики Марий Эл. И в каж-
дом из этих органов власти 
знают о проблеме с водой в 
Эмеково. Знают ― и ничего не 
делают.

Между тем сельчане на-
чинают бурить землю, делать 
свои скважины. Удовольствие 
это безумно дорогое ― только 
бурение 2500 рублей за метр, 
а таких метров надо прой-
ти 49-50! Плюс цена труб, на-
сосов и т.д. и т.п. На круг вы-
ходит от 200 до 300 тысяч ру-
блей. И это только в частном 
секторе. Жители многоквар-
тирных домов лишены даже 
такой дорогостоящей возмож-
ности.

Потратить 200-300 тысяч 
рублей только за удовольствие 
умыться каждый день водой 
без ограничения… Как же нас 
довели до жизни такой?..

Сергей Петров

Полиция, в которую об-
ращаются жильцы, никаких 
мер по наведению порядка не 
предпринимает. Люди ходили 
и в администрацию ― там, как 
всегда, разводят руками. 

Людям не так много надо 
― они хотят просто жить, про-
сто отдыхать, придя с рабо-
ты. Они хотят вовремя уложить 
спать своих детей, не боясь, 
что их разбудят жуткие звуки 
из злачного места. Но сейчас 
люди этого просто лишены. По 
одной простой причине ― кто-
то решил, что будет здесь за-
рабатывать деньги, и люди ему 
побоку…

Парковка перед баром ста-
ла местом сборища молодежи, 
из автомобилей которых раз-
даются такие басы, что им по-

завидовал бы фестиваль «На-
шествие». И это ночью. Днем 
― тихий благополучный рай-
он. Ночью ― сборище упырей 
и вампиров. По крайней мере 
именно такое впечатление соз-
дается…

Юрий Завьялов, вете-
ран Афганистана и депутат от 
КПРФ, сам проживающий неда-
леко от этого эпицентра ноч-
ных безобразий Волжска, при-
нял несколько коллективных 
обращений жильцов домов по 
улицам Кирова и Мира и взял 
их в работу. Будут направлены 
депутатские запросы в проку-
ратуру и администрацию горо-
да. Если срочные меры не бу-
дут приняты, запросы отпра-
вятся в МВД Марий Эл и проку-
ратуру республики.  

«Уважаемый Владимир Владимирович! 
На связи Эмеково…»

отведения, изношенность ко-
торых составляет около 85%. 
Это является основной причи-
ной возникновения перебоев 
в подаче питьевого водоснаб-
жения, а также ненадлежаще-
го его качества. Количество 
аварий в системе водоснаб-
жения увеличилось на 23% по 
сравнению с 2022 годом. Про-
куратура отмечает, что «в свя-
зи с критическим физическим 
износом аварийная ситуация 
может произойти на водово-
дах, принадлежащих ОАО «Во-
доканал», что повлечет за со-
бой прекращение поставки хо-
лодной воды жителям города 
Волжска». 

Ситуация крайне серьез-
ная. Еще три года назад в ад-
министрации говорили, что на 
решение вопроса потребуется 
3 миллиарда рублей. Понятно, 
что сейчас эта сумма кратно 
возросла. Но почему-то глава 
администрации и послушное 
ему единороссовское боль-
шинство в городском собра-
нии замалчивают эту пробле-
му и, несмотря на предупре-
ждения специалистов и про-
куратуры, не прилагают уси-
лий для ее решения.

В отчете главы админи-
страции большое внимание 
уделено развитию спорта в на-
шем городе. Этому посвящено 
аж 8 страниц из 52. Много го-
ворится о достижениях волж-
ских спортсменов в личных 
видах спорта ― в боксе, гим-
настике, гребле. Но ни слова 
не говорится о любимом виде 
спорта волжан, в котором до-
стигли реально высочайших 
достижений, и который сейчас 
в городе находится в загоне ― 
о хоккее. И ни слова не гово-
рится о состоянии и будущем 
спортивной жемчужины Волж-
ска ― Ледовом дворце «Ариа-
да». 

До сих пор никто не зна-
ет, будет ли выкуплен и вос-
становлен этот выдающий-
ся спортивный объект, пер-
вый дворец с искусствен-
ным льдом в республике, или 
Волжск, второй по величи-
не город республики, лишит-
ся своей ледовой площадки 
и хоккейных перспектив. На-
помню, что Волжск является 
донором республиканского и 
федерального бюджетов, но 
вынужден оставаться без кру-
глогодичной ледовой арены.

В отчете Шагвалеева име-
ется отдельный раздел, каса-
ющийся экологии. В нем мно-
го сказано, сколько ликвиди-
ровано несанкционирован-
ных свалок, сколько посаже-
но цветов, где произведен по-
кос травы и стрижка живой из-
городи. Рассказано, что сфор-
мировано 257 контейнерных 
площадок, на которых уста-
новлен 691 контейнер. Но во-
прос в том, что с 2019 года об-
суждался вопрос строитель-
ства мусоросортировочно-
го завода. Но сейчас об этом 
объекте прекратили даже го-
ворить. В отчете главы адми-
нистрации о нем ни слова. 

В своих выступлениях, 
в том числе и в отчете, гла-
ва администрации постоянно 
указывает на необходимость 
участвовать в нацпроектах и 
федеральных программах. В 
2023 году в Волжске был ре-
ализован проект по благоу-

стройству центральной пло-
щади. По всем соображени-
ям в своем отчете мэр дол-
жен был с цифрами нагляд-
но показать, сколько людей 
привлекает площадь, сколь-
ко людей там отдыхают, реа-
лизуют обозначенные в пла-
нах возможности. Но в отче-
те по этому поводу всего че-
тыре строчки ― о том, что 
проект реализован в разделе 
«Жилищно-коммунальное хо-
зяйство». Посмотрел инфор-
мацию прокуратуры, там чер-
ным по белому написано, что 
контракт по реализации этого 
проекта на сумму 94 737 000 
рублей заключило МУП «Го-
родской центр культуры» в 
лице его руководителя Егоши-
ной. Любому здравомысляще-
му человеку должно показать-
ся странным, почему контракт 
заключен не с администраци-
ей, даже не с отделом культу-
ры, а обособленным учрежде-
нием, которое никакого отно-
шении ни к площади, ни к ее 
реконструкции не имеет. 

Более того, прокуратура 
отмечает, что поступают обра-
щения, что при реконструкции 
площади использованы мате-
риалы, бывшие в употребле-
нии, что не соответствует тре-
бованиям договора. Сама ре-
ализация проекта тоже не ве-
лась в соответствии с буквой 
договора ― проект был упро-
щен. Раз проект упрощен, и 
материалы старые, значит, 
проект должен быть дешев-
ле. Но этого как раз и не про-
изошло. Прокуратурой было 
объявлено предостережение 
директору Городского центра 
культуры о недопустимости 
нарушений законодательства 
и приемки ненадлежащим об-
разом выполненных работ. 

Одна Городской центр куль-
туры подписал все акты на 
полную сумму контракта. Про-
куратура отмечает, что умень-
шение цены контракта в свя-
зи с использованием ненад-
лежащих материалов не про-
изошло, что может свиде-
тельствовать о неэффектив-
ном расходовании бюджетных 
средств. Так это называет про-
куратура, ну а как это назы-
вается в народе, мы все пре-
красно знаем.

В заключении хочу отме-
тить, что отрадно видеть по-
ложительную реакцию на 
наши публикации. Неодно-
кратно критиковали админи-
страцию за неприятие мер по 
сносу расселенных деревян-
ных домов, и вот мэр города 
заявил, что глава республи-
ки выделил некую сумму для 
решения этой проблемы. Хочу 
отметить, что бюджет города 
по Уставу формирует админи-
страция, и она должна была, 
просто обязана, заложить в 
бюджет деньги на снос дере-
вянных домов, но не сделала 
этого. И депутаты-единороссы 
на-ура приняли бюджет, хотя 
депутаты-коммунисты были 
против. Сейчас с протянутой 
рукой ждем подачки от респу-
блики, и восхваляем эти по-
дачки. Депутаты–единорос-
сы аплодируют Шагвалееву, а 
тот благодарит их за продук-
тивную работу. «Кукушка хва-
лит петуха за то, что хвалит он 
кукушку»…

Николай Семенов 

Главное не сделать, 
а отчитаться

Окончание. Начало на странице 5
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Как убивали Союз
Недавно мне стало стыд-

но за наш город. Как обыч-
но бывает: притерпишься-
присмотришься, окружающий 
пейзаж становится привыч-
ным, все вроде как так и надо. 
Но стоит приехать гостям из 
дальних краев, взглянешь на 
родной город новым взглядом, 
свежими глазами ― и понима-
ешь, насколько убогое зрели-
ще вокруг, которым перед го-
стями не то что хвастаться, а 
показывать стыдно…

«Глаза раскрылись», ког-
да в гости приехали родствен-
ники из Новосибирска. Они не 
были у нас много лет и, конеч-
но, захотели поехать на клад-
бище, поклониться близким, 
которые уже ушли.

Пока ехали по центру го-
рода ― еще ничего. Площадь, 
небольшой фонтанчик, детиш-
ки смеющиеся и довольные. 
Современный комплекс «Ари-
ада» придает центру горо-
да солидности. Даже автомо-
бильная пробка у центрально-
го перекрестка выглядит атри-
бутом серьезного города…

Но любое мало-мальски 
благосклонное впечатление от 
Волжска категорически пропа-
дает, как повернешь на пово-
роте на Продмаш. Дорога на 
кладбище проходит через на-
шпигованную промышленны-
ми предприятиями промзону. 
И, как спросил один из моих 
родственников, когда колесо 
застучало о ямы и кочки, пе-
ретекая из одной в другую: 
«О-о-о, за что-то ваша мэрия 
дико ненавидит здешние заво-
ды!..». 

На этой дороге в давние 
годы мой отец учил меня азам 
езды на машине на старом 
«Жигуленке». И тогда это была 
хорошая дорога! Понятно каж-
дому, что по дороге в про-
мышленной зоне передвига-
ются десятки, а то и сотни тя-
желых грузовиков в день. Гру-
женые фуры, автокраны, тя-
желые погрузчики, трактора… 
Вся эта тяжелая техника нега-
тивно воздействует на доро-
гу. Но все это должно учиты-
ваться при ее строительстве! 
И должны использоваться ма-
териалы соответствующего ка-
чества. Наши, дорожники, по-
хоже, об этом слыхом не слы-
хивали. Или просто денег нет 
на нормальные работы? 

Про деньги. Почему их нет 
только в нашем городе? Такие 
промзоны, как у нас, есть по-
всеместно. В соседнем Зе-
ленодольске тоже были про-
блемы с дорогой вдоль заво-
да имени Серго и далее мимо 
завода Горького. Но уже дав-
но эта дорога приведена в по-

Ямы, по которым везут Героев

рядок, нанесена хорошая раз-
метка и сделана шикарная 
развязка над железнодорож-
ными путями. Или нехватка 
денег ― это лишь волжская бо-
лезнь? Вроде, в одной стране 
живем…

 Но самый трэш ― это пе-
рекресток после «Ариады» 
на станцию обезжелезивания 
и дальше на кладбище. Про-
езжаем там, сжав зубы. Сла-
ва богу, мой родственник-
острослов, промолчал. Но ход 
его мысли был написан на 
лице ― на этих колдобинах по-
койники в гробах перевернут-
ся. И не один раз. Почему мы 
в XXI веке должны провожать 
своих близких в последний 
путь в таких условиях? Кто так 
решил? Администрация? Тог-
да гнать ее поганой метлой, 
предварительно протащив ее 
по этой «дороге»…

В социальных сетях вол-
жане часто негодуют по пово-
ду дороги на городское клад-
бище. И каждый раз в коммен-
тариях появляется ответ от 
имени администрации города 
― приказ аппарата главы ре-
спублики об обязательном ре-
агировании местных чиновни-
ков на жалобы граждан в со-
циальных сетях выполняется 
администрацией Волжска бес-
прекословно.

Но что это за ответы? Как 
говорится, иногда лучше мол-
чать, чем отвечать так, как 
наша администрация. Отве-
ты администрации на жалобы 
на состояние дороги на клад-
бище содержат все, что угод-
но, там упоминается все… кро-
ме дороги на кладбище. Нам 
тщательно рассказывают, как 
мужественно администрация, 
собрав все силы в кулак, зала-
тала целых две ямки на какой-
то там улице, как бесстраш-
но подкрасила целых три бор-
дюрных камня… Но все, что ка-
сается сути вопроса, остается 
без ответа. Точнее, ответ есть, 

но звучит он как-то так: «В слу-
чае выделения руководством 
республики дополнительных 
финансовых средств, возмож-
но, когда-нибудь, после до-
ждичка в четверг, мы подума-
ем о ремонте дороги на клад-
бище, но только в случае удач-
ного стечения обстоятельств 
и после того, как рак на горе 
свистнет…».

Я не понимаю, куда адми-
нистрация девает деньги? Наш 
Президент, Национальный ли-
дер и Верховный главнокоман-
дующий Владимир Владими-
рович Путин сказал, что у нас 
первая экономика в Европе. 
Почему наша администрация 
этого не знает? В Волжске ра-
ботают все предприятия. Мно-
гие ― в три смены. Это каса-
ется и предприятий Промзо-
ны, через которую проходит 
дорога на кладбище. Милли-
арды рублей Волжск вливает в 
экономику страны, налоги со-
бираются вовремя и железной 
рукой. Вопрос с ремонтом не 
такой уж протяженной дороги 
на этом фоне смотрится про-
сто смешно. Чем вы занимае-
тесь, господин мэр?

Засидевшимся чиновникам 
из администрации пора объяс-
нить людям, почему они рья-
но ратуют за принятие бюдже-
та, в котором не предусмотре-
ны деньги даже на насущные 
нужды? Почему работает толь-
ко один Президент Путин, а 
вы только ждете, когда он вы-
делит вам очередные деньги 
по федеральной программе? 
Объясните волжанам, зачем 
вы вообще нужны?

Вдвойне стыдно, господин 
мэр, что по этой «убитой» до-
роге матерям приходится вез-
ти на кладбище убитых на спе-
циальной военной операции 
Героев, удерживая гробы ру-
ками. Надеюсь, господа чи-
новники, что минует вас чаша 
сия…

 Александр Хусаинов 

Один из главных аргумен-
тов хулителей Советского Со-
юза ― если СССР был таким 
замечательным, то почему он 
рухнул? По моему мнению, то, 
что случилось тогда ― это всё 
равно, что взять хорошо ра-
стущее дерево, обрубить ему 
корни, а потом удивляться, 
почему оно засохло.

Корни Союза, это народ. 
Тот самый простой народ, ко-
торый и создал эту страну, по-
бедил в войне, отстроил стра-
ну заново и продолжил дви-
гаться в сторону развитого 
Социализма. И поэтому враги 
прекрасно понимали, един-
ственный их шанс, это орга-
низовать недовольство наро-
да по отношению к целям пар-
тии. Спровоцировать в наро-
де недовольство руководите-
лями. 

С 1980 по 1987 год произ-
водство пищевой продукции 
выросло более чем на 130%. 
Другими словами, продуктов 
стало больше вдвойне. А на-
селение увеличилось всего 
на 6,7%. Почему же не хвата-
ло продуктов? Антисоветчи-
ки очень любят выкладывать 
фото с очередями и пусты-
ми прилавками. Только никог-
да не подписывают, какой это 
год. А это всегда время, ког-
да у власти стоял Горбачёв, 
причём занимался не столь-
ко экономикой, сколько на-
смерть грызся с Ельциным за 
власть.

С 1985 по 1990 год Совет 
министров возглавлял Нико-
лай Рыжков. Уж этот человек 
точно знал, что происходило 
в стране. В программе «Крах 
Империи» он рассказывает, 
что однажды его вызвал Гор-
бачёв:

«Я пришёл, в кабинете си-
дит ещё Ельцин. Горбачёв 
спрашивает, почему в стране 
растёт возмущение из-за де-
фицита табачной продукции? 
Я отвечаю, так вот у вас Ель-
цин сидит, спросите у него, 
зачем он приказал закрыть на 
ремонт 26 из 28 табачных фа-
брик?»

А ведь Ельцин не был глу-
пым человеком. Зачем же 
он полностью остановил та-
бачную индустрию и отпра-
вил всех работников в отпу-
ска? То же самое происходи-
ло с предприятиями, выпуска-
ющими стиральные порош-
ки, мыло, продукты. Просто в 
один день выключали из това-
рооборота страны целые от-
расли. Зачем это делалось?

Впрочем, тому же Рыжкову 
так же есть что предъявить. 
Михаил Полторанин и депутат 
Верховного Совета от Кузбас-
са Авалиани вспоминают, что 
когда на Кузбассе стало очень 
плохо не только с продукта-
ми, но даже не было мыла, 
чтобы помыться после смены, 
Авалиани лично поехал по за-

водам. Оказалось, что скла-
ды буквально забиты товара-
ми, но получен приказ в угле-
добывающие города не отгру-
жать. Они привезли туда Рыж-
кова, он пробурчал, что это 
просто возмутительно и уе-
хал. Совершенно ничего даже 
не попытавшись решить.

В Центральном Комитете 
КПСС в 1989 году разбирал-
ся вопрос, что в наших мор-
ских портах находится 2 200 
000 тонн импортных грузов. 
Их просто целенаправленно 
не вывозили. А в это самое 
время полки больших и ма-
лых магазинов стремитель-
но пустели. А на запасных пу-
тях пограничных станций ме-
сяцами стояли составы, ожи-
дая разгрузки. Ожидали раз-
грузки пятьсот тысяч тонн са-
хара, девять миллионов тонн 
зерна, миллионы тонн самых 
различных грузов. Всё это 
было необходимо стране, и 
всё это держали на складах, в 
портах, на ж/д станциях. Это 
было случайно?

В номере газеты «Правда» 
от 20 октября 1989 года были 
опубликованы фотографии, 
сделанные на товарных стан-
циях столицы, которые бук-
вально забиты составами со 
сгущёнкой, медикаментами, 
мясом, кофе, соками, фрукта-
ми из Болгарии, туалетной бу-
магой и так далее. Забиты, и 
их никто не разгружает.

Подобные примеры мож-
но приводить до бесконечно-
сти. Но возникает закономер-
ный вопрос: «А кто всё это ор-
ганизовывал? Кто создал ис-
кусственный дефицит? Кто по-
том ловко манипулировал не-
довольством толпы, пуская её 
гнев в нужное русло? Умело 
объясняя, что во всём винова-
то КПСС, неэффективная пла-
новая экономика, неумелое 
руководство партийных вож-
дей…»

И тут всё очень просто: 
спросите, кому всё это было 
выгодно, и вы отыщете всю 
эту пятую колонну. Посмотри-
те, кто сейчас во власти, кто 
заработал миллиарды и мил-
лионы, кто своевременно от-
кусил хороший кусок от раз-
валивающегося Союза, кто 
красуется в журнале «Форбс». 
Поэтому утверждать, что Со-
ветская экономика была не-
эффективной, может только 
человек, совершенно незна-
комый с экономикой. Напри-
мер, при Брежневе цена на 
нефть на пике была 35 долла-
ров. А в 2008 г. нефть стоила 
147 долларов. Ну, это так, ин-
формация к размышлению. А 
ещё можно поинтересоваться, 
что СССР продавал за рубеж, 
кроме ресурсов. И что прода-
ёт страна сейчас, кроме ре-
сурсов.

 Павел Бочарников

Как сообщает ЦУР по Марий 
Эл, по результатам лаборатор-
ных исследований проб воды 
поверхностного водоема и 
зоолого-эпизоотологического 
обследования прибрежной 
территории озера Яльчик, в 
воде обнаружены легочные 
моллюски — прудовик обык-
новенный (Lymnaea stagnalis), 
в 1 образце обнаружены цер-
карии шистосомы. Также на 
момент обследования обна-
ружены 15 уток, которые яв-
ляются основными хозяева-

ми церкарий шистосом. Дан-
ные результаты получены на 
участках, не предназначен-
ных для купания людей.

На основании проведен-
ных полевых и лаборатор-
ных исследований риск зара-
жения церкариями шистосом 
присутствует.

Руководству национально-
го парка «Марий Чодра» пред-
ложено выставить на побе-
режье предупреждающие ан-
шлаги с призывом не купать-
ся в необорудованных местах

Мы безнадежно отстаем от 
стран, которые вырываются 
вперед, именно потому, что 
мы недоинвестируем в раз-
витие. Россия не использует 
те финансовые ресурсы, ко-
торые возникают благодаря 
природной ренте. Вместо того 
чтобы их инвестировать, мы 
позволяем их вывозить за ру-
беж. Это потеря примерно по-
ловины нашего фонда нако-
пления. По наукоемкости мы 
докатились до уровня слабо-
развитых стран.

Сергей Глазьев, 
министр Евразийской 

экономической комиссии.

В водах Яльчика обнаружены 
паразиты

Догонять будем?
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Поздравление

Республика получит допдоход

Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Но-
воторьяльский, Сернурский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Егошина Бориса Александровича  - с юбилеем
• Васильеву Ирину Илларионовну  - с днем рождения
• Войконова Виталия Витальевича  - с днем рождения
• Егорова Константина Сергеевича  - с днем рождения
• Ильину Надежду Геннадьевну  - с днем рождения
• Ириневу Зою Семеновну  - с днем рождения
• Смирнову Татьяну Андреевну  - с днем рождения
• Чиркова Виктора Владимировича - с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благопо-
лучия, житейских и творческих успехов!

16+

Улица Кирова
Город Волжск в названиях улиц

Любознательность, лю-
бовь к путешествиям, неукро-
тимая тяга к познанию исто-
рии нашего родного горо-
да ведут нас далее к парку 
«Дружба» и убедительно за-
ставляют ознакомиться с этой 
частью Волжска.

Здесь нас заинтересовала 
небольшая, но старинная ули-
ца города. На востоке она упи-
рается в улицу Молодежная, 
на западе – в улицу Мира. Все 
три улицы – ровесницы одного 
из старейших промышленных 
предприятий города – комби-
ната по переработке древе-
сины. Этот флагман – гигант 
социалистический индустри-
ализации в Марийском крае 
– в разное время и называл-
ся по-разному: Лопатинский 
ДОК, Волжский древкомби-
нат, МПДО «Волжск».

В разное время комби-
нат выпускал различную про-
дукцию: древесную муку; ка-
тушки для ткацко-прядильных 
предприятий многих про-
филей; для МЦБК поставлял 
древесные отходы: струж-
ку, опилки. В годы Великой 
Отечественной войны ком-
бинат выпускал для фронта 
комплектующие на самоле-
ты Пе-2. В 80-е годы прошло-
го века на комбинате работа-
ло около трех тысяч волжан.

Интересующая нас улица 
до 80-х годов ушедшего в про-
шлое века была односторон-
ней; ее южная сторона в 30-е 
годы была застроена одно-
этажными деревянными до-
мами барачного типа с печ-
ным отоплением. В этих до-
мах жили строители и первые 
работники Лопатинского де-
ревообрабатывающего ком-
бината. Позднее, в середине 
прошлого века, на месте де-
ревянных построек вырос-
ли современные благоустро-
енные жилые дома неболь-
шой этажности, детский сад; 
еще позднее, в конце 70-го-
дов – стоматологическая кли-
ника. С северо-западной сто-
роны эту улицу обрамлял пу-
стырь, заросший кустарни-
ком. В начале 80-х годов этот 
пустырь был застроен доброт-
ными пятиэтажными благоу-
строенными домами, во дво-
ре которых построен детский 
сад. С северо-восточной сто-
роны на этой улице находи-
лись старый убойный цех (на-
звать это предприятие мясо-
комбинатом язык не перево-
рачивается) и пивбаза Волж-
ского горторга. Ныне там на-
ходится выросший в 70-х го-
дах гигант строительной ин-
дустрии – Волжский домоза-
водостроительный комбинат, 
который выпускал продукцию 
для жилищного и промышлен-
ного строительства.

Настало, думается, время 
назвать и имя этой улицы. С 
1934 года эта улица носит имя 
пламенного революционера, 
одного из активнейших стро-
ителей СССР, патриота нашей 
Родины – Кирова.

Киров Сергей Миронович 
– член Политбюро, секретарь 

ЦК ВКП(б), секретарь Ленин-
градского обкома и горкома 
ВКП(б), член Президиума ЦИК 
СССР.

…На трибуне I съезда Со-
ветов СССР – делегат комму-
нистов Азербайджана Киров. 
Напомнив, что всего 5 лет на-
зад в царской России царили 
«гнет, унижение, националь-
ная травля», что «все дела-
лось для того, чтобы отдель-
ные народы стонали под сапо-
гом самодержавия, Киров ска-
зал: «И только теперь… мы по-
лучили полную возможность 
собраться в единое целое, в 
единую братскую семью. Жад-
но раскрывая друг другу объ-
ятья, мы в сегодняшний тор-
жественный день произносим: 
«Да здравствует Союз Совет-
ских Социалистических Респу-
блик!».

Посланец многонациональ-
ного Кавказа особенно хорошо 
понимал историческое значе-
ние этого съезда, собравшего-
ся, чтобы провозгласить обра-
зование СССР.

С.М.Киров мог вспомнить, 
как четыре года назад шел он 
под свист пуль между окопами 
ингушей и осетин. Его спутник 
упал убитый… Межнациональ-
ная вражда, разжигаемая тем-
ными силами, пылала в горах, 
угрожая завоеваниям револю-
ции. Воюющие уже прогнали 
первую делегацию, пытавшую-
ся примирить их, и не пожела-
ли начать переговоры… И вот 
Киров поднялся во весь рост и 
стал между окопами под пуля-
ми. Он призвал ингушей и осе-
тин прекратить междоусобную 
резню. Он доказывал друзьям, 
а они у него были среди обоих 
народов, что эта война нужна 
только горским князьям и ка-
зачьим есаулам. Руководитель 
владикавказских большеви-
ков Киров помирил враждо-
вавших.

Ранее, в начале 1918 г., он 
выступил на съезде народов 
Терской области с призывом 
к единству и дружбе народов 
всех национальностей. «Если 
мы не создадим единого ре-
волюционного крепкого фрон-
та,― говорил Киров, ― то наше 
дело здесь будет погублено». 
По его предложению съезд 
торжественно признал власть 
Совнаркома Российской Феде-
рации.

С.М.Киров родился 28 мар-
та 1886 года в городе Уржуме 
Вятской (Хлыновской) губер-
нии. Мальчик рано осиротел и 
воспитывался в детском при-
юте. В Казанском механико-
техническом училище, куда он 
поступил учиться, Сергей по-
знакомился с сильными рево-
люционерами, стал читать не-
легальные книги, организо-
вал кружок молодежи, печа-
тал и распространял листов-
ки. В 1904 году вступил в пар-
тию большевиков.

В годы первой русской ре-
волюции имя Кострикова (на-
стоящая фамилия Кирова) за-
пестрело в полицейских до-
несениях. Он участвовал в ор-

ганизации вооруженной де-
монстрации в Томске, озна-
меновавшей начало револю-
ционных боев в Сибири, про-
вел успешную забастовку же-
лезнодорожников на станции 
Тайга, организовал подполь-
ную типографию, восстановил 
разгромленную большевист-
скую организацию в Иркут-
ске, неоднократно арестовы-
вался, сидел в тюрьме. Скры-
ваясь от преследований по-
лиции, в мае 1909г переехал 
во Владикавказ (Дзауджикау, 
Владикавказ, Орджоникидзе), 
где возглавил большевист-
скую организацию.

В 1917г народы Терека из-
брали пламенного большеви-
ка делегатом исторического 2 
–го Всероссийского съезда Со-
ветов, провозгласившего пе-
реход всей власти в руки Со-
ветов.

В годы Гражданской вой-
ны Киров – один из организа-
торов вооруженной борьбы на 
юге. Он герой обороны Астра-
хани – ворот на Кавказ и в За-
каспий. Председатель Вре-
менного ревкома Астрахан-
ского края Киров поклялся, 
что «устье Волги было, есть и 
будет советским», и сдержал 
слово. Член Реввоенсовета 
11-й армии, член Реввоенсо-
вета южной группы войск, он 
участвовал в разгроме Дени-
кина, в восстановлении Совет-
ской власти на Северном Кав-
казе, в Азербайджане и Гру-
зии.

Отгремели бои, и люби-
мец горцев Киров возрождает 
экономику Кавказа, неутоми-
мо борется за братское един-
ство трудящихся. Он- руково-
дитель Учредительного съез-
да народов Горской АССР (вес-
на 1921 г), секретарь ЦК Ком-
партии Азербайджана(с июля 
1921 г), один из основателей 
Закавказской Социалистиче-
ской Федеративной Советской 
Республики (ЗСФСР).

После IV съезда ВКП(б) Ки-
ров вместе с другими видны-
ми партийными работника-
ми был направлен в Ленин-
град для разоблачения анти-
партийной деятельности око-
павшихся там «новой оппо-
зиции». Он выступал на за-
водах и фабриках, разъяс-
няя решения съезда, осудив-
шего авантюру зиновьевцев. 
Одна за другой парторганиза-
ции выражали верность гене-
ральной линии партии. Вско-
ре чрезвычайная губернская 
партконференция избрала Ки-
рова первым секретарем Ле-
нинградского губкома ВКП(б). 
он ведет решительную борь-
бу за единство партии, против 
всяких антипартийных группи-
ровок – троцкистов, зиновьев-
цев и других оппортунистов. 
Через год, в январе 1927г, Ки-
ров с полным основанием за-
явил: «Шлагбаум по дороге в 
Ленинград для оппозиции за-
крыт, закрыт окончательно».

Под руководством Мироны-
ча, так тепло называли Киро-
ва, ленинградские коммуни-
сты добились больших успе-

хов в социалистическом стро-
ительстве. В крае строились 
заводы и электростанции, из-
ыскивались новые виды и ис-
точники сырья для промыш-
ленности, создавалась соб-
ственная энергетическая база 
на местном топливе – торфе 
и сланце, в хибинской тундре 
начались разработки богатей-
ших залежей апатитов.

В 1930 г Киров был избран 
членом Политбюро ЦК ВКП(б), 
а после XVII съезда партии – 
секретарем ЦК и членом Орг-
бюро ЦК ВКП (б). Киров был 
членом Президиума ЦИК СССР, 
награжден орденом Красного 
Знамени за руководство бое-
выми операциями в годы Граж-
данской войны и орденом Ле-
нина – за заслуги в социали-
стической реконструкции ба-
кинских нефтепромыслов.

Пламенный народный три-
бун погиб на посту социали-
стического строительства – 
злодейски убит 1 декабря 1934 
г в Смольном приспешниками 
Троцкого.

В 1934г в целях увековече-
ния светлой памяти выдающе-
гося борца Вятка была переи-
менована в город Киров, Хи-
биногорск – в город Кировск. 
Его имя носят города: Киров 
в Калужской области, Киро-

вабад в Азербайджане, Ки-
ровакан в Армении, Кирово-
град на Украине, Кировград в 
Свердловской области; посел-
ки: Кирово в Гомельской, За-
порожской, Ферганской и Кур-
ганской областях; Кировск в 
Азербайджане, Луганской, Ма-
рыйской, Могилевской, Мур-
манской, Ленинградской об-
ластях; поселки Кировский в 
Амурской, Астраханской, Кам-
чатской, Талды-Курганской об-
ластях и Приморском крае; по-
селки Кировское в Киргизии, 
в Днепропетровской и Крым-
ской областях; архипелаг в 
Карском море, залив в Каспий-
ском море, горный пик на Па-
мире, районы в городах, ули-
цы, проспекты, площади, стан-
ции метрополитена, колхозы, 
предприятия, высшие учебные 
заведения во многих населен-
ных пунктах СССР и бывших со-
циалистических стран.

Выдающийся деятель Со-
ветского государства навсегда 
останется в памяти настоящих 
советских граждан.

Похоронен пламенный 
большевик, самый человеч-
ный человек в Москве на Крас-
ной площади у Кремлевской 
стены.

Сергей Поваров, старожил 
города Волжска.  

Госдума России приняла в 
первом чтении поправки, пред-
усматривающие списание бюд-
жетных кредитов регионам. 

Депутат Госдумы от Респу-
блики Марий Эл Сергей Казан-
ков рассказал, что будут спи-
саны две трети имеющейся за-
долженности региональных 
бюджетов. Высвободившие-
ся средства будут направлены 

на развитие инфраструктуры и 
инвестиции. 

Благодаря принятым по-
правкам республиканский 
бюджет Марий Эл в этом году 
сэкономит 760 млн. руб., кото-
рые можно будет направить на 
дорожное строительство, об-
новление коммунальной ин-
фраструктуры и развитие про-
изводство.


